

## Jahresbericht Familienbergsteigen 2001

Seit 1996 finden in unserer Sektion jährlich mehrere FaBe-Anlässe statt. Aufgrund der grossen Nachfrage haben einige initiative Clubmitglieder am 26. Oktober 2000 dem FaBe einen formellen Rahmen gegeben und die FaBe-Gruppe gegründet. Das 10-köpfige Leitungsteam erstellte ein FaBe-Programm mit 10 Anlässen. Das FaBe-Reglement wurde am 22. Februar 2001 vom Vorstand verabschiedet. Damit konnte das „Millenniumsbaby“, das „jüngste Kind“ des SAC Aarau, wohlbehütet und gut „organisiert“ sein erstes Lebensjahr in Angriff nehmen.

Das breit gefächerte Jahresprogramm umfasste folgende Aktivitäten: Schlitteln/Skifahren, Schneeschuh-/Skitour, 2 Klettertouren, 4 Wanderungen, eine Hochtour und einen Eiskurs. Diese Anlässe wurden in drei Altersgruppen angeboten: Für Kinder ab 4, ab 7 und ab 9 Jahren, wobei immer zwingend eine erwachsene Person mitkommen muss. Diese Aufteilung hat sich bewährt und den interessierten Eltern bereits im Jahresprogramm ein Auswahlkriterium gegeben.

Die Nachfrage war enorm und das Leitungsteam litt bisweilen an „Unterdotierung“. An den fünf durchgeführten Anlässen beteiligten sich 90 Personen; exakt die Hälfte davon waren Kinder. Mit einer Durchschnittsbeteiligung von 18 Personen pro Anlass war das FaBe im vergangenen Jahr der am besten besuchte Tätigkeitsbereich unserer Sektion, gefolgt von den Senioren I (16,3). Für die abgesagten Touren haben sich weitere 70 Mitglieder interessiert.

Folgende Anlässe konnten erfolgreich durchgeführt werden:

17./18. Jan.:	Schneeschuh-/Skitour in Wergenstein (Zwölfhorn, „Halbzwei-Horn“)	16 TN, davon 5 Kinder u. 2 Leiter
29. April:	Klettertag Egerkingerplatte	25 TN, davon 14 Kinder u. 4 Leiter
27. Mai:	Wanderung Weissenstein	23 TN, davon 12 Kinder u. 3 Leiter
23. Juni:	Wanderung Muggestutz/Zwergliweg (Hasliberg)	16 TN, davon 9 Kinder u. 2 Leiter
14. Juli:	Wanderung Musenalp-Buochserhorn (anstelle Petersgrat)	10 TN, davon 5 Kinder u. 2 Leiter

Folgende Anlässe mussten abgesagt werden:

20./21. Jan.:	Schlitteln/Skifahren Braunwald	Zu wenig TN: 5 Anmeldungen
5. Mai:	Wanderung Rägeflüeli/Studberg	Schlechtwetter: 15 Anmeldungen, davon 8 Kinder und 1 Leiter
14.-16. Juli:	Hochtour Petersgrat	Schlechtwetter: 12 Anmeldungen, darunter 6 Kinder und 2 Leiter
18./19. Aug.:	Eiskurs Steingletscher	Schlechtwetter: 12 Anmeldungen, darunter 5 Kinder und 3 Leiter
8./7. Sept.:	Klettern Sustlihütte	Schlechtwetter: 17 Anmeldungen, darunter 8 Kinder und 3 Leiter
13./14. Okt.:	Wanderweekend Braunwald	Schlechtwetter: 9 Anmeldungen, darunter 6 Kinder und 3 Leiter

Die grosse Nachfrage sowie das Echo der beteiligten Kinder und Eltern hat gezeigt, dass alpine Tätigkeiten im Rahmen gleichgesinnter Familien sehr beliebt sind. Die nicht unerheblichen Vorbereitungen des Leitungsteams wurden damit belohnt.

Zwei Leiter haben im Jahr 2001 den FaBe-Leiterkurs absolviert und sich insofern weitergebildet. Einer dieser Leiter engagiert sich jedoch seither nicht mehr, was an sich nicht der Sinn der Ausbildung war.... Das Leitungsteam hat sich am 5. September 2001 zur LeiterInnenzusammenkunft getroffen und das Jahresprogramm 2002 erstellt. Dieses wurde angesichts der Nachfrage und der Tatsache, dass im Durchschnitt wetterbedingt mehr Anlässe abgesagt werden müssen als bei den anderen Bereichen, auf 20 Anlässe verdoppelt. Leider sind es nach wie vor nur 10 Personen, welche dieses Programm bestreiten. Zudem werden die „technischen Touren“ aus rechtlichen Gründen nur durch die vier ausgebildeten Touren- oder J+S-Leiter durchgeführt, was eine ungleiche Auslastung der Leitercrew zur Folge hat.

Ich danke allen Mitgliedern des Leitungsteams für ihren tollen Einsatz. Wir brauchen allerdings dringend weitere Personen, welche sich der Leitungscrow anschliessen. Nur so ist es möglich, der seit Januar 2002 neuen Kategorie „Familienmitgliedschaft“ angebotsmässig weiterhin gerecht zu werden.